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Betreff:

Generelle Reduzierung der Verkehrsschilder  

Antragstext:

Generelle Reduzierung der Zahl der Verkehrsschilder

 Der Ortsbeirat bittet den Magistrat um Erarbeitung einer Planung, inwieweit im öffentlichen
Verkehrsraum im Ortsbezirk Naurod, insbesondere an Kreuzungen und Straßeneinmündungen
auf Verkehrsschilder verzichtet werden kann.
Begründung:
Erfahrungen in der südhessischen Stadt Bensheim sowie in Kommunen mehrerer anderer
europäischer Länder haben gezeigt, dass der vollständige oder teilweise Verzicht
auf Verkehrsschilder und Lichtzeichenanlagen nicht zu weniger, sondern zu mehr 
Verkehrssicherheit
führt. In einigen dieser Kommunen sind die Unfallzahlen um 70 % gesunken.
Durch diese Maßnahme erhöht sich die gegenseitige Rücksichtnahme zwischen
allen Verkehrsteilnehmern einschließlich Fußgängern und Radfahrern. Unter zusätzlicher
Änderung der Verkehrsflächengestaltung kann so ein öffentlicher Raum entstehen,
den sich alle Verkehrsteilnehmer teilen („shared space“). Der Ortsbeirat hält
ein solches Konzept auch in Naurod für denkbar. Außerdem könnte durch die Reduzierung
des „Schilderwaldes“ ein erheblicher finanzieller Aufwand eingespart und ein weiterer
Beitrag zu Verbesserung des Ortsbildes geleistet werden. Der Planungsverband
Frankfurt/Rhein-Main ist ebenfalls mit einem solchen „shared-space“-Projekt befasst.
Zwar gehört die Landeshauptstadt Wiesbaden dem Planungsverband nicht an, könnte
aber gleichwohl Anregungen und Unterstützung dort einholen.

Wiesbaden, 09.10.2007


